

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes. Provincia: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Año XII.—Núm. 1.127

Director Gerente: Federico Lafuente.

Martes 23 de Febrero de 1909

¡Qué bien estamos así!

Muchas veces hemos afirmado la necesidad de tener ideales políticos, y que una vez que se tenga formado juicio, hecha opinión, deben legal y constantemente defenderse, guardando para el adversario la cortesía y el respeto á que hay mutuo derecho entre los que piensan de distinta manera.

Con el orden político van futuramente unidos el administrativo y el económico, reflejos del primero; de modo que no vale decir que las cuestiones económicas y administrativas, son independientes de la política.

Pero la política á que nos referimos, la verdadera política, como ciencia y como arte, no es la que discute personalidades, la que se inspira en egoísmos, la que sostiene los caciques; es el pensar y es el creer que de una determinada manera de gobernar el país, es la mejor, la más conveniente para los intereses nacionales en su diferente aspecto.

La inmensa mayoría de los españoles ha perdido la fe, y con la fe los entusiasmos, aquellos entusiasmos que determinaron héroes y que hicieron mártires por una idea, por la defensa de una política determinada.

El progreso de los tiempos ha cambiado, en buen hora, el carácter de la lucha, y a la intransigencia ha sucedido la discusión razonada, y hoy no tienen las rivalidades políticas el peligro que tuvieron en otras épocas; hoy se puede pensar, y se puede sin riesgo decir en alta voz cuanto se sienta, contrario ó favorable á los que mandan.

Pero ni así, aun sin aquellos peligros que tenía la libre emisión del pensamiento; hay pocos, hay pocos que con entusiasmo nacido de convicciones, defiendan unos ú otros ideales.

Culpa es lo que sucede de los políticos, de los que, atendiendo á fines particulares ó circunstancias del momento, no repararon en ofrecer lo que no habían de cumplir; y esto varias veces, hasta llevar á la opinión pública el descreimiento, la decepción, y por fin, glacial y absoluta indiferencia.

Y hé aquí que apenas si una pequetísima parte del País, se preocupa de los problemas políticos y de las contiendas entre unos y otros de los que persiguen influencia y medros personales.

Por eso cuando llegan como ahora vacaciones parlamentarias y cesa por más ó menos tiempo el movimiento político, en días como éstos, de asueto, de alejamiento de los círculos en que se fabrica la murmuración y el comentario, el augurio, la censura, la frase caustica contra ministros ó personajes significados en la vida pública; y mas todavía si se trata de las pequeteces, verdaderas pequeteces, con graves consecuencias en ocasiones; de aquí repetimos que digan los más que así, no hablando siquiera de política, estamos bien, muy bien.

FEMINA

La mejor revista de modas para señoras. Se admiten suscripciones, un año 11 pesetas, número suelto una peseta, en la librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez.

Información provincial.

De Nambroca.—La distinción de que me hace objeto, Sr. Director, me obliga á corresponder á sus indicaciones, siquiera sea con la modestia y carencia de condiciones que en mi humilde persona concurren.

No habría yo de ser causa ni obstáculo que contribuyese á desalentar en lo más mínimo la honrosa iniciativa de ese importante diario; no significaría yo lo suficiente para que en un periódico de tal índole se me reservase un espacio, por reducido que éste fuera, si no existiese previa indicación de Ud. y no llevase consigo la representación de un pueblo que, aunque inmerecidamente, me confiere, por eso no encuentro inconveniente en contribuir á la obra, de cuya

conveniencia hablaba hace unos días el activo Corresponsal de Espinoso del Rey acertada y lógicamente.

No creo necesario exponer lo poco útil que, para los efectos de la información, puede serles la vida tranquila de este pacífico pueblo, pero sí prometo poner de mi parte lo que sea necesario en pro de la sección que encabeza con el epígrafe «Información provincial».

—Sin novedad alguna se celebró el día 14 el sorteo de los quintos del actual reemplazo, observando los mozos el mayor comedimiento en las expansiones propias del día.

—Hoy, Sábado de Gallo, se ha celebrado la tradicional fiesta de los gallos, que consiste en adquirir tres gallos cada una de las escuelas públicas de ambos sexos y correrlos hasta matarlos, en el Prado, por los niños de las mismas, entre quienes se rifan después de muertos por los Maestros y señores que componen la Junta local de Instrucción Pública.

La de este año ha resultado una verdadera solemnidad, pues el pueblo en masa contribuyó con su presencia á la brillantez y esplendor del espectáculo.

Después de hecha la adjudicación de las inocentes aves de corral, se obsequió á los demás niños con castañas y americanas.

Los precios del mercado procuraré remitirlos á la mayor brevedad. —20-II-909.—El Corresponsal, F. J. Q.

De Noez.—Agradeciendo y estimando lo que significa el haberme designado para el cargo de Corresponsal de ese periódico, doy mil gracias al Sr. Director y dirijo un afectuoso saludo á mis compañeros.

—Principio mi información haciendo público que el día 18 del actual se efectuó en la Iglesia parroquial el enlace nupcial del simpático comerciante D. Juan Lobato Agudo con la joven y bella señorita D.^a Filomena Heredero, hijos, respectivamente, del honrado y acreditado propietario D. Guillermo Heredero, habiendo asistido á la ceremonia religiosa, y después al banquete los numerosos amigos y parientes, patentizando las generales simpatías de que gozan los contrayentes, á los cuales deseamos todo género de prosperidades y eterna luna de miel.

—Ha sufrido grandes quemaduras en todo el cuerpo un niño de un año de edad, hijo del vecino Buenaventura Torija, por haberse incendiado las ropas de la criatura con alguna chispa de la lumbre de la cocina, próximo á la cual estaba el niño en un castillejo, y en ocasión de que la madre había salido fuera de la casa; asiste al lesionado el ilustrado Médico de este pueblo D. José Calderón, confiándose mucho en la pericia del citado Profesor para la salvación del pequetuelo.

—Existe en este pueblo bastante cantidad de cebada, trigo y aceites de oliva para la venta.

Precios á que se cotizan: fanega de cebada, á 27 reales; id. de trigo, á 58, y la arroba de aceite, á 72 reales. Los campos excelentes condiciones de vegetación. —20 II-900.—El Corresponsal, Celestino Gamero.

SELLOS FECHADORES para franquicia postal, con arreglo al Real decreto de 23 de Septiembre de 1908, y estrictamente ajustados al modelo oficial, se venden en la librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez, Comercio, 55.

Sello fechador, de bronce, con caja y almohadilla, 30 pesetas. Idem, id., de caucho, de primera clase, con almohadilla, 10 pesetas.

Los pedidos que se hagan de fuera de Toledo acompañarán su importe en libranza del Giro Mutuo ó sobre monedero.

La enfermedad del Cardenal.

Ayer fué grande la inquietud que inspiró el estado de gravedad que ha tomado la dolencia que tiene postrado en cama a Su Eminencia el Cardenal Arzobispo de Toledo, Sr. Sancha.

El Palacio Arzobispal estuvo todo el día concurridísimo de personas de todas clases, que

acudían á enterarse del estado del enfermo, interesándose por su salud.

Los pliegos colocados al efecto, cubriábase de firmas á continuación de los partes facultativos.

Parece que se trata en la enfermedad que sufre Su Eminencia, de una afección grippal, complicada con otros males que aquejan al paciente, y que tienen su origen en antigua dolencia gástrica.

El último parte facultativo de ayer por la tarde, dice así:

«Su Eminencia continúa en el mismo estado de gravedad, si bien los síntomas cerebrales son menos alarmantes»

No hemos podido en las primeras horas de la madrugada de hoy adquirir directamente informes; pero se nos dice que sin grandes alteraciones, continúa el enfermo del modo que indica el parte facultativo de ayer por la tarde.

En los institutos religiosos, elévase preces al cielo por la salud de su Eminencia.

A pesar de ser gratis la entrada en los mitines y reuniones políticas, no hay público que aplauda; los vítores y aplausos los reservan los senatos para el torrefacto café de «La Estrella».

Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

EL CARNAVAL

SEGUNDO DIA

Lució el sol algunas horas y lució sin fuerza, hasta desaparecer por completo en las primeras horas de la tarde; pero no pudo ser más benigna y templada la temperatura en el día de ayer.

Para los que no tuvieron el resuelto propósito de divertirse ó fritos de medios, habían de contrariar su deseo, aunque segundo día de Carnaval, era lunes y día de trabajo.

No podía sorprender á nadie la desanimación durante la mañana, estando reducido todo, en cuanto á máscaras, al postular de las estudiantinas y la exhibición de los ordinarios ó económicos disfraces de que hablamos ayer; pero aun así, pocas, muy pocas máscaras.

Por la tarde hubo en el paseo de la Vega concurrencia y animación, pero con igual deficiencia en trajes; ni una novedad, ni dos docenas de máscaras.

Quejábanse los concurrentes al paseo, y tenían muchísima razón en su queja, del excesivo polvo; entraban algunos con traje obscuro y á la segunda ó tercera vuelta como si hubieran estado algunas horas en un molino harinero, estaban sus ropas casi blancas.

¿No hay posibilidad de regar el paseo unas horas antes de que allí acuda el público?

Y esto en el invierno.

Se mascaba el polvo, y esto era además de sucio, antihigiénico.

En la Plaza.

Todavía menos entrada que ayer, muy pocas parejas de baile y escasísimo número de curiosos. ¡Qué cambio de otros años á éste!

Para los que no llevaran un objeto determinado entraba pronto el aburrimiento y había que abandonar aquel lugar, donde siempre tuvo el Carnaval la mas típica y popular de sus exposiciones.

No hay dinero, y hasta los treinta céntimos de la entrada parece á muchos alto precio.

A caso hoy tenga la Empresa compensación, y grande ha de ser para que no liquide con pérdidas, no obstante lo modestísimo del capital que allí se arriesga por los Empresarios.

En el Teatro de Rojas.

A las once lanzaría anoche el Carnaval la más sonora carcajada en este año; se había preparado al fin una fiesta digna de sus alegres diabluras.

Era fantástico, ideal, el aspecto que presentaba la sala del teatro.

El amor había dejado en libertad sus dardas, brillantes mariposas.

El arte auxilió con todos sus recursos la obra

de la naturaleza, y como lindas huries del jardín de Venus alborotaban, corrían de un lado para otro hermosas muchachas, sugestivas bellezas despertando ilusiones y acariciando esperanzas.

Y á medida que avanzaba la noche iba en aumento la vibrante animación de la fiesta.

El confetti y las serpentinas llenaban de colores el espacio, y afirmaban comunicaciones de amistad entre los tiradores de cintas y perdigonadas de papel.

Sin el menor disgusto ni aun después del descanso continuó la fiesta hasta la hora que se anunció, hasta las tres de la madrugada, á cuya hora salimos del teatro.

¡Y todavía decían muchos que también en este baile habíase advertido la general desanimación acordándose de Carnavales anteriores!

En la venta del Circo Romano.

Animado en extremo se encontró el baile que se celebró ayer tarde en este sitio, sin que fuera óbice el ser lunes, bien es verdad que la entrada era gratuita.

Hasta bien anoche danzaron las alegres parejas, reinando, afortunadamente, el orden más completo.

En la venta del Cristo.

También este delicioso lugar se vió sumamente concurrido, divirtiéndose la gente honestamente al son de un piano de manubrio.

El número de máscaras fué abundante, no registrándose el menor incidente.

En Echegaray.

Como todos los años por esta época, los distinguidos individuos que componen esta culta Sociedad han organizado una serie de bailes para solaz y recreo de ellos y de sus familias.

El de anoche, igual que siempre, dejó gratos recuerdos entre los numerosos concurrentes. Comenzó á las diez, prolongándose hasta bien entrada la madrugada.

El salón, profusamente iluminado y artísticamente adornado, ofrecía un deslumbrador aspecto.

Muchos y muy variados fueron los disfraces, especialmente los de las damas, que, hermosas y bellas, eran el principal encanto de la fiesta.

La falta de espacio nos obliga con harto sentimiento á emitir nombres.

En Garcilaso.

También la concurrencia á este conocido salón fué numerosa. No se registró incidente alguno. La carencia de espacio nos impide ser más extensos.

NOTICIAS

Hubo anoche un ligero rozamiento entre el Inspector Sr. Esclaba, que cumplía órdenes del superior jerárquico y el Presidente del Centro de Artistas, respecto á si podían ó debían, ó no debían ni podían pasar al baile del Teatro de Rojas los Agentes de la Autoridad, invocando este último tratarse de un baile de sociedad y el primero, de baile celebrado en un Teatro.

Y es posible que uno y otro estuvieran equivocados. Se trataba, efectivamente, de un baile particular; pero no del Centro de Artistas é Industriales, es decir, de una Sociedad al amparo de una Sociedad con reglamento legalmente autorizado.

Continúan preocupándose los observadores del número de defunciones que durante unos días se registran en nuestra capital.

Sabemos que á despedir á la Marquesa de la Fuensanta de Palma, que hoy sale para Madrid, en el tren de las doce, son muchas las señoras y señoritas que se proponen bajar á la estación del ferrocarril.

El Coronel Gobernador militar de la Plaza, publicó en el Boletín Oficial de ayer las advertencias legales para la intervención de representantes militares en el acto de la clasificación y declaración de soldados que ha de verificarse en todos los pueblos el primer domingo de Mayo próximo.

Nuestro particular y estimado amigo, el conocido industrial D. Domingo Marín, continúa enfermo, habiendo ayer sentido alguna mejoría.

Vivamente le deseamos un pronto y completo alivio.

A GARIJO uadie gana—a vender bueno y barato;—zapatos y zapatillas,—botas lisas y de chanco,—de señora, a tres pesetas,—de paño muy regular,—y en alpargatas de invierno—hay surtido sin igual.—Para coser las esteras—hay tramillas de colores,—aguja de todas clases,—que cosen y no se rompen.

VIANDAS

Judías, garbanzos,—lentejas y arroz,—de buena coadura—que no la hay mejor.

Fabrica de cordelería de todas clases.

En casa de GARIJO, Zocodover, 10, hay de todo menos escarpate.

Hariñas y semillas, en particular para los pajaritos.

Para los labradores el The Crop Increaser, aumentador de las cosechas.

Simientos de alfalfa y remolacha forrajeras.

Cazadores! Panizo para las perdices y pollos.

La Victoria de los Medicamentos EMERIN DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DIA» Tomando a tiempo EMERIN corta el progreso de la SIFILIS • VENEREO • ANEMIA EN EL PRIMER DIA

Los Confites Emerin dan a las vias genito-uritarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Catarros de la vejiga, Cálculos, Incontinencia de orina, Flujo blanco de las mujeres, Hemorragia (gota militar), etc.—Una Caja de Confites Emerin, con la debida instrucción, 4,50 pesetas.

El Roob depurativo Emerin, inmejorable reconstituyente antisifilitico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sifilis y todas sus consecuencias: Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, raquitismo, etc., etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin, con la debida instrucción, 3,50 pesetas.

El Regenerador de la Sangre Emerin es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, dolores de cabeza, neuralgia faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de Emerin, con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas, dirigirse al Inventor Medicamentos Emerin, Rambla de las Flores, núm. 26, 1.º, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

De venta en Toledo: Farmacia de JOAQUÍN CABELLO, Plaza de Zocodover, núm. 6, depósito general.

LA TOS Se calma y se cura en dos días con el uso de las PASTILLAS RUSAS del DR. SANCHEZ CABEZUDO. PRECIO UNA PESETA CAJA. Puntos de venta: Borrel Hermanos, Puerta del Sol, 5, Madrid.—Toledo: Farmacia de la Magdalena.—Carriches: El autor.

BALNEARIO Y AGUAS DE SOLARES (SANTANDER)

TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE JUNIO A 30 DE SEPTIEMBRE

Especialmente indicadas para la neurastenia y enfermedades del estómago.—Gran Hotel-Cocina de primer orden.

Pídanse datos y tarifas al Administrador del Balneario.

La mejor agua de mesa por la ausencia de sabor mineral, a pesar de sus comprobadas propiedades medicinales.

Pídanse en Hoteles y Restaurants.—De venta en todas las Farmacias.

DEPOSITARIO: D. JULIO S. ROMÁN, ZOCODOVER, 43.—FARMACIA

La Primera Casa

en la fabricación de los

Ricos Mazapanes de Toledo de legitima fama universal

Confitería de Francisco Martínez

Santo Tomás, 17—Teléfono 77

Una de las especialidades de esta casa consiste en la manera de preparar los riquísimos albaricoques toledanos, conservándolos de modo que no pierdan jugo ni aroma. Pruebe el público esta especialidad y se convencerá.

NO EQUIVOCARSE

Confitería de Francisco Martínez

Sobrino de Pérez Hernández

Santo Tomás, 17, teléf. 77, Toledo.

VICENTE OBEO

Barrio Rey, 3 y 5, Teléfono 231.

El dueño de este acreditado comercio, que desde que se instaló en la plaza de la Magdalena, núm. 4, ha sido favorecido por una numerosa clientela, al hacer el traslado de casa tiene la satisfacción de participar que los géneros que se expenden son de primera calidad y el público encontrará un gran surtido de todos cuantos con el mismo se relacionan.

Especialidad en cafés, azúcares y garbanzos.

Los pedidos se sirven a domicilio sin aumento de precio.

COLONIALES

Lámpara corriente, en colores, de 5 a 16 b. as 0,85 ptas. Idem id., esmeriladas, de id. id. 1,00 Idem forma esférica, esmerilada, de id. id. 1,25 Idem corriente extranjera, filamento metalizado, consume 2 vatios por bujía, 30 por 100 de economía de gasto en el fluido (muy conveniente para contadores) 2,50 Idem Wolfram, filamento metálico, luz intensa gasta solo 1 vatio por bujía, economía de 70 por 100 en el consumo de fluido con mayor intensidad de luz de 25-32 bujías. 6,00

E. ALVAREZ, Comercio, 23 y 25.

HOTEL IMPERIAL Y RESTAURANT

ALCÁZAR, 7, TOLEDO

DIPLOMA DE HONOR

por su gran servicio de mesa y ser el preferido por los viajeros.

El dueño de este acreditado Establecimiento

GUILLERMO LÓPEZ

tiene el honor de poner en conocimiento de su numerosa clientela, y del público en general, que acaba de terminar las obras de reforma, tanto en el gran comedor como en el mobiliario de los cuartos, pudiendo asegurar queda a la altura de los primeros de su clase.

Esta casa ha establecido, para el mejor servicio de sus abonados y viajeros, coches de su propiedad para todos los trenes.

C. GALLARDO

COMERCIO, 61, TELEFONO 34, TOLEDO

NUEVA CONFITERIA

GRAN SURTIDO EN CAJAS PARA BODAS

LA CANTÁBRICA

ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTUOS INFANTIL • VIDA • CONTRASEGURO

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN.—Presidente: Sr. Duque de Bivona.—Vicepresidente: D. Rafael Picavea, Senador.—Secretario general: Sr. Marqués de Bayamo.—Consejero Delegado: D. Luis San Bartolomé, Abogado y Propietario.—Consejero, Director General: D. Luis Gomendio, Gerente de la Sociedad de Construcciones Hidráulicas y Civiles.

DOMICILIO SOCIAL: 10, ALMIRANTE, 10, MADRID.—DELEGADO EN TOLEDO: D. ARTURO RUBIO, PLAZA SAN JUSTO, 11.

SOLUCION DE CREOSOTA FOSFATADA del Dr. S. CABEZUDO.

Remedio infalible contra las enfermedades del pulmón, tos seca ó húmeda, resfriados y debilidad general. Reconocido su éxito en el Hospital de la Princesa. Centro de venta: BORREL, Puerta del Sol, 5, Toledo: Farmacia de la Magdalena. Carriches: El autor.—Frasco, 3 pesetas.

PRODUCTOS VILLENA

DE RESULTADOS MARAVILLOSOS

Con la solidez del Cabello Villena renace el pelo, barba, bigote y cejas a los cuarenta días de su uso. Evita la caída a las primeras fricciones; desaparece el dolor de cabeza, caspa y cura en muy poco tiempo cuantas enfermedades y malos humores se residen en el cuero cabelludo. Siendo, por lo tanto, el mejor de cuantos se conocen en el mundo. Exijan este producto en farmacias, dr. guerías y perfumerías.

Con la Pomada antihemorroidal Villena, se curan radicalmente en tres días las almorranas, llagas, escoriaciones ó grietas del orificio, desapareciendo las molestias al momento de su aplicación. Pídanse en farmacias y droguerías.

Con el Callicida Villena se extraen de raíz en cinco ó seis días, y con sólo una aplicación, los callos, ojos de gallo y durezas. Siendo el más eficaz, cómodo y económico de cuantos se conocen.

Gran Tópico Villena: Curación en tres noches de los sabañones, aun cuando estén ulcerados. Pídan estos productos en farmacias y droguerías. Por mayor, Pérez Martín Velasco y Compañía, Alcalá, 7, y F. Gayoso, Arenal, 2, Madrid, y en Toledo, farmacia de los Santos, Plata, 23, y droguería de Miedes, Comercio, 33.

Información telegráfica y telefónica.

Desde Madrid.

(Por teléfono)

(De nuestro servicio especial).

Carnaval.

También ha sido grande hoy la concurrencia en Recoletos, el Prado y la Castellana. Se ha verificado con gran lucimiento el concurso de comparsas y estudiantinas: todas ellas tocaron ante el Jurado calificador.

El desfile ha sido brillante.

Diríase que el Carnaval, muerto hace algunos años en Madrid, ha resucitado.

La temperatura ha favorecido mucho el esplendor de la fiesta: la tarde ha estado templadísima.

Besada enfermo.

El Ministro de Hacienda está enfermo con afección gripal.

Son muchos los casos de gripe en Madrid, aunque afortunadamente no revisten caracteres de gravedad en la mayoría de los casos.

La salud en Barcelona.

Sigue enfermo el Gobernador de Barcelona, atacado de gripe.

En la capital son muchos los casos de esta enfermedad que se repiten a diario.

Otra vez a la patria.

De Orense y otros puntos de Galicia han llegado de regreso a la Coruña varios que emigraron a las repúblicas americanas. En la travesía murió uno en el barco, y todos ellos llegan famélicos, estenuados, quejándose de haber sido tratados de peor manera que se trata a los esclavos.

Moret en Algeciras.

El Jefe del partido liberal es muy obsequioso en Algeciras. El Sr. Moret ha visitado hoy el Ayuntamiento.

Lo de Fregenal.

Han salido para Fregenal de la Sierra el Juez especial y Fiscal para la instrucción del sumario en causa por las últimas elecciones.

El indulto de Lerroux.

Comunican de Barcelona, respecto al expediente del indulto del Diputado electo Sr. Lerroux, que aunque el Fiscal ha informado favorablemente, la Sala ha informado el expediente de modo desfavorable para la concesión del indulto.

Francia é Italia.

Con pretexto de la conmemoración de la fecha de la batalla de Solferino, el Sr. Falleres visitará al Rey Víctor Manuel.

Información telegráfica.

Tumulto en Málaga.—Niño muerto por un tranvía.—Indignación general.

Málaga, 22.—En la Alameda de Capuchinos un tranvía eléctrico atropelló a un niño de cuatro años, al que ocasionó la muerte.

La indignación que produjo este hecho en el público revistió desde un principio caracteres alarmantes.

El conductor se puso en precipitada fuga cuando vió la actitud agresiva de la multitud, y de entre ésta salieron varios disparos de armas de fuego dirigidos á los empleados del coche.

Hubo momentos en los que se creyó que el conductor sería linchado por el pueblo, y gracias á una sección de Infantería que se destacó de la guardia del antiguo Cuartel de Capuchinos, pudo evitarse el hecho.

El Oficial que mandaba esta Sección supo, con gran cordura, despejar el lugar del suceso sin que se desarrollaran escenas violentas, y con ello pudo evitarse á Málaga un día de luto.

Capitaneados los grupos levantiscos por el padre de la víctima, hicieron verdaderas locuras, y últimamente intentaron llevarse de la Casa de Socorro al niño atropellado para conducirle á su domicilio.

Los Profesores del citado centro benéfico lograron evitar el traslado, con el objeto de que la presencia del niño en las calles no aumentase los desmanes de los amotinados.

Los soldados de Infantería se quedaron custodiando los restos del coche mientras llegaba la fuerza de la policía, que fué llamada por teléfono.

La opinión general es que la Compañía de tracción eléctrica debe guardar mayores respetos al público y moderar la marcha de los vehículos por el centro de la población.

El cadáver de un naufragio.—Suicidio de un vigilante de consumos.

Cartagena, 22.—Los carabineros del puerto hallaron, en el sitio denominado El Portus, el cadáver de Miguel Cayuela, que es una de las cinco víctimas del naufragio de la barca pescadora Santa Ana, ocurrido hace tres días frente á este puerto.

—En la mañana de hoy puso fin á su vida un empleado de los consumos del extrarradio, disparándose dos tiros en la cabeza.

100 desaparecidos.

Londres, 22.—El Lloy ha recibido de Buenos Aires un despacho diciendo que el número de los desaparecidos en el naufragio del transatlántico «Presidente Roca» asciende á 100.

Carnaval aprovechado.—Rateros que banquetean.

San Sebastián, 22.—Aprovechando las actuales fiestas del Carnaval decidieron venir á esta capital varios aventajados carteristas y descaudados, muy conocidos de la policía. Eran éstos el «Naisu», «Catarata», «Maurillas», «Angelito», «Francés», «Maño» y «Corderillo».

Todos venían irreprochablemente vestidos, viajando en departamento de primera clase y provistos de un flamante equipaje.

El Jefe de Vigilancia, D. José López de Castro, tuvo confidencias de la arribada, y con toda clase de honores fué á la estación á esperar la llegada de los rateros, con un lucido cortejo de policías.

Los carteristas, después de apearse, y en alegre camaradería, se dirigieron á un restaurant llamado «Beti Ondo», situado en la plaza de Baso, para celebrar la inauguración de los trabajos.

En el momento crítico de los brindis, á cargo de «Maurilla» y cuando ya habían sonado los taponazos del champagne, surgió de repente el Comisario, Sr. Castro, revólver en mano, é intimó á los del ágape, que se entregaron sin oponer la menor resistencia.

Todos ellos, convenientemente custodiados, ingresaron en la cárcel á disposición del Gobernador.

También se sabe que en Tolosa han sido detenidos cinco carteristas que preparaban el viaje á esta capital, y á las ocho de la noche de ayer y en una calle céntrica fueron sorprendidos los bolsilleros Cardovilla y Simón en el momento que afanaban un portamonedas á una señora.

Tranvía despeñado en Roma.

Roma, 22.—Noticias de Nápoles dan cuenta de una horrible desgracia, ocurrida cuando el público regresaba del Hipódromo del Campo de Marte, donde se habían celebrado unas carreras de caballos.

A un tranvía-motor que remolcaba dos jardineras, se le inutilizaron los frenos en lo más áspero de la pendiente, y se despeñó con espantosa velocidad. Los gritos de angustia de los viajeros sembraron el pánico en el gentío, y se produjo una confusión indescriptible.

Llevaba el convoy recorrido un kilómetro, cuando la segunda jardinera se desenganchó, y volcó de un modo violentísimo. El motor y el otro coche continuaron bajando como proyectiles.

El público que presenció el accidente acudió presuroso á prestar auxilio á los viajeros que estaban debajo de la jardinera volcada.

Entonces se pudo ver que había dos muertos y veintisiete heridos; todos graves. Tres de estos últimos fallecieron poco después.

Para la inserción de anuncios, reclamos y suscripciones, en la provincia, dirigirse al Administrador en la capital, ó á los corresponsales representantes, en sus respectivas localidades.

PRENSA ESPAÑOLA

Así se denomina la Sociedad anónima que acaba de constituirse en esta Corte, como sucesora de la Empresa Luca de Tena, para continuar la explotación de los periódicos de la propiedad de ésta, y crear tres nuevas publicaciones, una de ellas diario de la noche.

El capital de 3.000.000 de pesetas está representado por 3.000 acciones al portador de 1.000 pesetas cada una.

Según consta en los Estatutos, el sobrante de los beneficios anuales que se obtengan, una vez apartado un 6 por 100 para el capital, se distribuirá entre los accionistas, redactores, empleados y obreros de la Sociedad.

Para curar las enfermedades crónicas se impone el uso de medicamentos que han de usarse mucho tiempo seguido y han de llenar dos indicaciones. Ser inofensivos y curar. Esto pasa con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, pues cura las enfermedades del estómago é intestinos y no perjudica aunque se use años seguidos.

En la mañana de ayer juró el cargo de Magistrado suplente, en la Audiencia provincial, el distinguido Letrado, D. Constantino Vega y Gregorio, ex Diputado provincial y Abogado Fiscal sustituto.

Reciba el Sr. Vega Gregorio nuestra más sincera y entusiasta enhorabuena.

Registro civil.—Día 21.—Matrimonios: Blas del Hierro y Fernández de la Mula é Inocenta Romero Martín.

Defunciones: Leandro García Blanco, de sesenta años de edad; Margarita Pereira Valero, de sesenta años, y Julián Gutiérrez García, de setenta y cinco años.

Día 22.—Matrimonios: Regino Rodríguez González y Eugenio del Río y García; Atilano Badia Navarro y Margarita Martín García; Angel Bajatierra Herrera y María Rubio Pinilla.

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 2; carneros, 7, y cerdos, 18.

Coliseo Moderno.

La excelente Compañía que dirige el conocido y distinguido actor Sr. Brochado, y que con tanto éxito actuaba en Madrid, está haciendo una gran campaña en este Coliseo.

¡Lástima que sólo pueda dar cuatro funciones! El motivo es su regreso á la Corte, para reanudar su labor, pues tiene que cumplir compromisos con otra Empresa de Madrid.

El estreno de *La Hija de la nieve* gustó mucho, así como también el de *Con toda felicidad*, pues sus situaciones cómicas hacen pasar un rato delicioso al selecto público que acude á este bonito teatro.

Desde el fondo de la mina, otro estreno, de D. José Castellón, aspirante de la «Academia Barco» y de D. Félix Barado, fué un gran éxito, pues sus autores tuvieron que salir al proscenio varias veces á escuchar las aclamaciones de la concurrencia.

Nuestra enhorabuena al amigo Brochado, y la suerte haga que volvamos á tener el gusto de volverle á ver pronto por aquí.

Mañana miércoles preparan un cartel monstrosito, como despedida, que auguramos dejará grato recuerdo.

Instituto General y Técnico de Toledo.

Estación Meteorológica.

Observaciones del día 22 de Febrero.

Barómetro	Presión media, en mm., á 0°	719,3	
	Máxima solar en el vacío	47,2	
	Máxima á la sombra	14,4	
	Mínima á la sombra	-0,8	
	Temperatura media	6,8	
Humedad	A las 9 h.	87	
	A las 15 h.	42	
Dirección del viento	A las 9 h.	E	
	A las 15 h.	NNE	
Estado del cielo	A las 9 h.	Nuboso.	
	A las 15 h.	Cubierto.	
Fuerza aproximada del viento	A las 9 h.	2	
	(medida de 0 á 9)	A las 15 h.	1
Lluvia en mm de altura	Recogida desde las 9 del día anterior hasta las 9 de hoy	0,0	
	Desde las 9 del día anterior hasta las 9 de hoy	1,0	
Agua evaporada en mm.			

primiendo su amor propio, había decidido quedarse hasta que la despidieran. Mas de una vez trató de decir á Basiliisa: «Desconfiad! Pero pensó que no tenía ningún derecho á ello, y se limitó á proteger con su presencia, lo más que pudo á la joven».

Así marchaban las cosas hacia dos ó tres semanas; el día de año nuevo había llevado á la casa un contingente de regalos y aguilaldos; Basiliisa tuvo un aderezo de coral, Zina un brazaletes de perlas, y Demetrio un caballo mecánico. Una noche la señora Sufsof se hizo anunciar en casa de su amiga.

Después de los preliminares de costumbre: «¿He encontrado un novio para vuestra sobrina, dijo á la Condesa».

«¡Ah! muy bien! Os lo agradezco. Me han propuesto ya dos ó tres, pero no me han gustado... ¿Quién es ese caballero?»

«Un hombre como conviene, desde luego, á lo que parece, porque yo debo confesáros que no lo he visto nunca. La señora R... es la que me ha hablado. Ha visto á Lisa, según parece, y ha quedado encantado de su figura, de su modestia».

«¿Dónde la ha visto?»

«Eso no lo sé. En la calle, tal vez, ó en la Iglesia».

«¡Ah! sí, en la Iglesia, es posible. ¿Cómo se llama?»

«Nicolás Tchudesof».

«Es un nombre de gente Iglesia! Antigua familia de sacerdotes, probablemente, tal vez, ennoblecido por las armas... Si, eso me convendría. ¿Qué posición tiene?»

«Empleado en el Senado; sueldo de dos á tres mil rublos, susceptibles de aumento».

«¿Fortuna personal?»

«Poca cosa; unos bienes que le ha dejado su padre, de unos mil quinientos rublos de renta anual».

«Es poco, pero es bastante. ¿Y la persona?»

«Buena, dicen; tiene treinta y cinco ó treinta y seis años; de principios religiosos y una excelente conducta; no juega, ni bebe, ni tiene relaciones».

«Es una perla entonces, dijo la Condesa riendo. ¿Y qué es preciso hacer para verlo?»

«Si quisierais recibirlo, yo os le traería. La Condesa reflexionó un poco».

«Sí, dijo, el carnaval dentro de un mes, después de la cuaresma... Se podría casarla

La figura representaba, bastante bien, la nariz aguilena, las patillas y el sombrero que el visitante tenía en la mano».

«¡Este es el marido de mi prima Basiliisa! dijo contemplando su obra, con la cabeza ladeada, lleno de la satisfacción del artista convencido».

«¿Este feo pobre hombre? gritó Zina encarnada de cólera cogiendo el cuerpo de delito. ¿No te da vergüenza?»

«En primer lugar no es un pobre hombre, sino un señor elegante».

«Demetrio hizo el gesto de un hombre bien educado que se quita el sombrero para tenerlo en la mano. Y, además, no es feo, es por el contrario bien formado».

«Y no es el retrato de papel el marido de mi prima, es...»

«¿Quién es? preguntó Justina siempre amable y con voz dulce».

«Es... ¿Qué os importa á vos, Justina? Tened para vos vuestro marido: os lo voy á dar en seguida».

«Manejando las tijeras con una destreza sin igual, hizo y entregó, casi instantáneamente, á Justina, la figura del diablo con cuernos gigantescos y un rabo largo».

La risa y las reconyenciones estallaron

La señorita Bochet no tenía grandes simpatías por esta nueva recomendada; su mirada franca había buscado muchas veces en vano la de aquella joven poco comunicativa».

«En cambio, miss Junior, ansiosa de cumplimientos y atenciones, se dejaba hacer á las mil maravillas las cortesías de la astuta protegida».

«Las dos jóvenes de la casa se divertían en estirar sobre la mesa las medias y los guantes de lana».

«Estarán bien abrigadas con esto, decía Zina metiendo sus dedos en los guantes y moviéndolos como si fueran polichinelas».

«Basiliisa oía como distraída las relaciones de la protegida, que se había sentado á su lado».

«Y las señoritas, dijo interrumpiendo el hilo de una historia patética que nadie oía, ¿qué es lo que mevan á dar para mis pobres ancianas?»

«Zina buscó en su bolsillo, sacó su portamonedas, lo abrió y lo vació sobre la mesa. Salíó una moneda de cobre de cinco kopeks, otra de diez kopeks, de plata, y otra de veinte».